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         Seniorenbeirat der Stadt Ratzeburg 
                     Protokoll zur 24. Sitzung  des Seniorenbeirates am 14.02.2022 

 
 
 
 
Ort:                                      Ratzeburg, Rathaus, Raum 2.11 
Beginn:                               15:00 Uhr 
Ende:                                  17:30 Uhr 
 
Teilnehmende  
Mitglieder:                         Herr Ast 
                                             Herr Dr. Bade 
                                             Herr Deutschmann 
                                             Herr Lehnhardt 
                                             Herr Pfeiffer (Vorsitzender) 
 
Vertretung der Stadt- 
verwaltung Rbg.:              Frau Colell (Fachbereichsleiterin Stadt Rbg.) 
 
Gäste:                                 entfällt / „Corona“-bedingt 
 
  
 
TOP 01:  Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung, stellt die ordnungsgemäße 

Einladung zur Sitzung und die Beschlussfähigkeit fest. 
 Die Tagesordnung ist bekannt und wird einvernehmlich 
 angenommen.     
                Unter TOP 11 (Sonstiges) wird der Diskussionspunkt „express- 

 forum“ (Mitteilungsblatt des Landesseniorenrates Schleswig-
Holstein) eingefügt. 

 
TOP 02:  Beschluss zur Niederschrift der 23. Sitzung des Seniorenbeirates. 
                Die Niederschrift zur 23. Sitzung des SBR v. 10.01.2022 wird einver- 
                nehmlich angenommen. 
 
TOP 03:  entfällt 
 
TOP 04:  Marktgespräche 

 Herr Ast erörtert unter Zugrundelegung der aktuellen „Corona“-
Lage die Möglichkeiten mit den Besuchern des / der 



2 
 

Wochenmärkte ins Gespräch zu kommen und um Anregungen und 
Vorschläge in Erfahrung zu bringen. 

 
TOP 05:  Einrichtung einer Querungshilfe in der Schweriner Straße. 
                Vorlage des Ergebnisses der Unterschriftensammlung (Dr. Bade). 
                - Antragstellung erfolgt an: 
                  a) Verwaltung – Herrn stellv. BM u. 1. Stadtrat Bruns, 
                  b) Politik – Herrn Vorsitzenden des Hauptausschusses Jäger und 
                       Herrn Vorsitzenden des ASJS Radeck-Götz. 
                - Rückmeldungen 
              - Auftritt beim ASJS am 17.02.2022. 
                Herr Pfeiffer erläutert nochmals die Sachlage zur Antragstellung an 

 die jeweiligen Ausschüsse. Die Beschlüsse hierzu werden in den 
nachgehenden Ausschusssitzungen getroffen und erwartet. 

                Herr Dr. Bade übergibt weitere Unterlagen an Frau Colell zu der 
 bereits bestehenden Unterschriftensammlung in Verwahrung. 
  Damit ergibt sich ein Bestand von derzeit 320 Unterschriften 
 interessierter Bürger. 
                Ferner berichtet Herr Dr. Bade in vorstehender Angelegenheit über  
                den Kontakt zur Pol.-Direktion Ratzeburg. In der Antwort wird das 
 anstehende Problem als bekannt bestätigt. In diesem Zusammen- 
 hang habe im vergangenen Jahr ein Ortstermin unter Beteiligung 
 der Stadt Ratzeburg, der Verkehrsbehörde und der Polizei 
 stattgefunden. Es sei festgestellt worden, dass aufgrund der 
 rechtlichen Vorgaben eine adäquate Lösung mit einem nicht 
 unerheblichen Aufwand verbunden sei. Andererseits seien Schritte 
 für eine bauliche Lösung erfolgt. Allerdings ließen die Ergebnisse 
 auf sich warten. 
 
TOP 06:  EMF-Datenbank bei der Bundesnetzagentur: 
                - Bericht zum Stand u. Einsichtnahme 
                Herr Dr. Bade berichtet hierzu, demnach der Zugriff auf die EMF-  
                Datenbank der Bundesnetzagentur beantragt, genehmigt und 
 bereits einmal durchgeführt worden ist.  
                Zugangsdaten liegen bei der Stadtverwaltung zur jederzeitigen 

 Wiederholung vor. Der erste Zugriff lieferte Standort-
bescheinigungen und Inbetriebnahmedokumente für neun 
Standorte. 

                Eine erste Auswertung ergab, dass 
                - die Sendemasten in Ratzeburg keine 5G-Technik tragen 
                - in Ratzeburg derzeit keine Small-Cells mit 5G-Technik gemeldet 
  sind. 
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                An der Einarbeitung der Sendesektoren um die Masten in eine  
 Stadtkarte mit Maßstab wird derzeit gearbeitet. 
 
 
 
 
TOP 07:  Regattarundfahrten 2022 
                - mögliche Termine 
                - Konditionen 

            Die offenkundig gute Resonanz zur vorjährigen Regattarundfahrt  
 führt in der anschließenden Diskussion zur Überzeugung einer 
 Fortsetzung in diesem Jahr, vorzugsweise auch zweimal im 
  Zeitrahmen von Mai bis September.  

                Beschluss: einvernehmlich für die Fortsetzung der Regattafahrten 
 und finanzielle Unterstützung von jeweils 200,-- Euro aus dem  
                      zur Verfügung stehenden Budget des SBR.   
                Lt. Herrn Dr. Bade stehen die Termine in die Veranstaltungs-
 termine des Seglervereins Ratzeburger noch nicht fest, an die sich 
 wiederum die Regattarundfahrten orientieren. Herr Pfeiffer wird in 
 diesem Zusammenhang die Ratzeburger Personen- 
 Schifffahrtgesellschaft kontaktieren.          
 
TOP 08:  Vorträge für Senioren im Sommer d.J.: 
                - Bürgerbus? 
                - ökologische Landwirtschaft? 
                a) Seitens des SBR Ratzeburg soll ein an den Kreisseniorenbeirat 
 Herzogtum Lauenburg adressierter und sodann an die 
 Kreisverwaltung gerichteter Antrag sinngemäß gestellt werden: 
                    Der Kreisseniorenbeirat beantragt bei der Kreisverwaltung 
 Herzogtum Lauenburg ihre Befürwortung kommunaler 
 Bürgerbusprojekte als Ergänzung  zum fahrplanmäßigen ÖPNV 
 (HVV und andere fahrplanorientierte Linien): Bürgerbusse fahren 
 Nutzer kostenlos auf Vorbestellung von Haus zu Haus und 
 ergänzen damit den ÖPNV, getragen von Städten 
                    und Gemeinden und nach Bedarf projektiert, finanziell und 
 operativ betrieben unter Einbindung ehrenamtlicher Tätigkeit. 
               b) Vorträge sollten sowohl vor dem örtlichen SBR und auf dessen 
 Anregung auch vor dem Kreisseniorenbeirat gehalten werden, hier 
                    zunächst zum Thema „ökologische Landwirtschaft“ durch die 
 Betreiber der Domäne Fredeburg GbR. Der in Rede stehende 
 Vortrag wäre lt. Herrn Deutschmann mit 80 € abzufinden. Der 
 Betrag käme dort der Kinder- und Jugendunterrichtung zugute. 
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           Der SBR Ratzeburg richtet seine Anregung an den Kreissenioren- 
 beirat, der bei der Kreisverwaltung Herzogtum Lauenburg um 
 finanzielle Unterstützung für Vortragsveranstaltungen, die sich 
 aber nicht an Senioren richten, nachsuchen möge. 

 
 
 
 
 
TOP 09:  Kreisseniorenbeirat m. Berichten zum Stand 
                - inhaltliche Mitwirkung? 
                - mögliche Initiativen im Kreis? 
                Mitglieder des SBR Rbg. im Kreisseniorenbeirat sind: 
                Herr Pfeiffer und Herr Deutschmann und stellv. Mitglied Herr 
 Dr. Bade.  
                Über die Sachlage im Kreisseniorenbeirat berichten die 
  vorgenannte Mitglieder und deren Anregungen für Vorträge und in 
 Aussicht genommene Sitzungen und mögliche Themen über das 
 Jahr. Mitglieder des KSBR konnten an einem PC-Kursus an der VHS 
 Geesthacht unentgeltlich teilnehmen. 
                Herr Deutschmann beteiligte sich am Aufbau der Homepage des 
 Kreisseniorenbeirates, aufrufbar über die Internetseite der 
 Kreisverwaltung. 
 
TOP 10:  Berichte aus den Ausschüssen 
                Herr Ast besuchte die Sitzung des AJTS, wobei allerdings keine 

 Senioren betreffende Themen angesprochen worden sind. 
Erwähnt wird, dass die Abteilung Tourismus u. Information von der 
Stellenzahl reduziert worden ist und somit die Öffnungszeiten 
eingeschränkt sind. 

                Derzeit bestünden sieben Städtepartnerschaften zu Ratzeburg.  
                Frau Colell erwähnt ferner, dass die Volkshochschule Ratzeburg 
               eine grundlegende Änderung erfahre und sich neu aufstellen 
 werde. 
 
TOP 11:  Herr Pfeiffer bezieht sich auf die anstehende Neuauflage des 
 Senioren-Ratgebers in diesem Jahr. In diesem Zusammenhang 
 könnten Änderungswünsche durch die Mitglieder eingebracht 
 werden. Die Herren Pfeiffer und  Deutschmann werden erneut 
 redaktionell mitwirken. 
                 Herr Ast benennt die Themenvielfalt in den Auflagen zum 
 „express-Forum“ (Mitteilungsblatt des Landesseniorenrates SH) 
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 und der vielfältigen Mitwirkungsmöglichkeit bzw. der zu 
 erlangenden Anregungen. 
 
 
gez. Günter Deutschmann                                                             gez. Jürgen Pfeiffer 
          (Schriftführer)                                                                             (Vorsitzender) 
 
Nächster Sitzungstermin: 14.03.2022        
 
 
         


